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В ПОИСК
ВЫХОДА

I, Дискуссия о путях развития сланцепереработки не

нова. В последние годы на эту тему были высказаны едва
^ли не противоположные точки зрения. Однако сейчас
^проблема приобретает особую остроту: от ее решения в

значительной степени будет зависеть будущее не только

крупнейших промышленных предприятий, но и города в
целом. Окончательный вердикт будет вынесен правитель-
ством Ленинградской области, очевидно, уже в ближай-
шие месяцы.

Известно, что сейчас в Ленинградской области пред-

принимаются небезуспешные попытки активно исполь-
зовать местные виды топлива. Постоянно растущие цены

на природный газ становятся серьезным тормозом в эко-
номике. Способны ли противостоять этому натиску торф
и сланец? Что касается торфа, то на него правительством

области уже возлагаются кое-какие надежды. Теперь
предстоит определить, насколько заметной будет роль го-

рючих сланцев в топливно-энергетическом балансе регио-

на.

Побывавшие недавно в нашем городе министры обла-
стного правительства Г. П. Оксютик и А. В. Баранов ни-
каких авансов не раздавали. Но на совещании с руково-

дителями ведущих предприятий города внимательно вы-

слушали все соображения относительно дальнейших пу-

тей развития сланцепереработки и сланцедобычи. До 15
ноября, как сказала министр экономического прогнозиро-

вания Г. П. Оксютик, областному правительству должна

быть представлена комплексная программа по градообра-
зующим предприятиям области. К ее разработке привле-

ы ученые, специалисты. Члены этой комиссии побы-
вают и в Сланцах.

Какие же предположения, идеи были высказаны на

совещании?

(Продолжение на 2-й стр.)

т.

ГАЗОВИКИ

БАНКРОТСТВА
У нас в районе в последнее время сложилась тяжелей-

шая ситуация с поставками сжиженного газа, которым

пользуется сельское население. Положение с газом осве-
щалось на страницах газеты «Знамя труда», но целост-

картины, по моему мнению, не складывалось. Поэто-
му сейчас, в этой статье хочу рассказать читателям о

причинах возникшего кризиса и попробовать спрогнозиро-

вать ситуацию на ближайшее будущее.

(Продолжение на 2-й стр.)

БЫЛИ ЛАРЬКИ

И НЕТ

Наша газета уже сообща-
ла о том, как и почему по-

явились на улице Кирова
два ларька, принадлежащие

предпринимателю М. Н. Су-
тулину. И вот несколько

яей назад, не успев порадо-

сланцевчан товарами,

они исчезли. Как пояснил

главный архитектор В. В.
Филилеев, предприниматель

не до конца оформил соот-

ветствующие документы на
установку ларьков и, самое

главное, не выполнил усло-

вия отдела архитектуры по

внешнему дизайну. Согласно
требованиям отдела архитек-

туры, ларьки должны были
быть снабжены световой рек-

ламой, ярким рекламным

стендом с надписью «Coca-
Cola», урнами. По словам

В. В. Филилеева, заключе-

ние договора с администра-

цией не являлось основанием

Для того, чтобы устанавли-

вать на этом месте ларьки

до оформления других доку-

ментов.

В. ГАЛКИНА.

НОВОСЕЛЬЕ

ЗАДЕРЖИВАЕТСЯ

Многих интересует, когда

же откроет свои двери новое

здание милиции на Кирова,
20а. Но финансовые трудно-

сти не позволяют выполнить

все строительные работы в
срок. «Уже сейчас, когда

строители занимаются отдел-

кой помещений, долг под-

рядчикам составляет около

300 миллионов рублей, —

говорит заместитель началь-

ника ОВД по тылу В: А.

Кушов. — Нерегулярно по-

ступают средства из област-
ного бюджета, кое-что долж-

на стройке мэрия». Даже к

Новому году городская ми-

лиция не справит новоселье.

В. КУЗНЕЦОВА.

Праздничный
митинг

7 ноября в городе состоя-

лись праздничное шествие

и митинг. Организаторами
их стали Сланцевский рай-
ком Компартии Российской
Федерации и районный совет

ветеранов войны и труда.

Разрешение на проведение

праздничных мероприятий
было дано районной админи-
страцией.

В назначенное время по

улице Кирова, затем по ули-

цам Ленина и Партизанская
началось движение демонст-

рантов. Несколько сотен че-

ловек шли под красными

знаменами. Большинство —

люди пожилого возраста, но

немало было и молодежи, и

людей средних лет.

В парке культуры и отды-

ха состоялся праздничный

митинг. Его открыл секре-

тарь по идеологии Сланцев-

ского райкома КП РФ В. М.

Подоляко. Выступили заме-

ститель председателя совета

ветеранов войны и труда

Д. Д. Третьяков, коммуни-

сты О. В. Василькова, А. А.

Казанцев, Секретарь район-

ной организации ЛДПР В. Н.

Петров. В выступлениях зву-

чали поздравления по слу-

чаю 78-й годовщины Вели-

кого Октября, говорилось о

его всемирном значении, рез-

ко критиковалась политика

нынешнего руководства стра-

ны, приведшая к обнищанию
народа.

От имени' молодого поко-

ления к собравшимся обра-
тился учащийся лицея Павел
Приходько. '

— Не думайте, что вы,

пожилые люди, одни. Мы то-
же с вами, — сказал он. — Мы
хотим лучшей жизни.

Участники митинга с болью
говорили о продолжающейся
в Чечне войне, о том, что

жертвой ее стал и сланцев-

ский парень Павел Степанов,
которого похоронили несколь-

ко дней назад.-

«Война в Чечне — позор!»
это один из лозунгов, кото-

рый был в руках демонст-
рантов. «Да здравствует на-
ша великая Родина!» — дру-
гой лозунг. Участники ми-
тинга говорили о возрожде-
нии великой России, о пре-
одолении кризиса, об уча-

стии в предстоящих выбо-
рах депутатов Государствен-
ной Думы, которые дают
возможность мирным, парла-
ментским путем -добиться
кардинальных перемен в ру-
ководстве страны.

Т. КРЫЛОВА.

КУРС ДОЛЛАРА США НА 08.11.95 ГОДА
В Сланцевском филиале АО «Промстройбанк»:

купка — 4510 рублей, продажа — 4590 рублей.
В Сланцевском отделении № 6889 Сбербанка

покупка — 4500 рублей, продажа — 4600 рублей.

по-

РФ:

п удовых надоев—

на четырехкилограммовые

ШШЬГЧ-Й/ЗЯ

Представляем, как горько,

больно и даже стыдно самим

работникам ферм смотреть

на сегодняшнюю сводку о

надоях молока. Да в какие

же это времена было, что-

бы, скажем, на ферме Руд-
но совхоза «Аврора» от

каждой буренки в сутки по-

лучали всего-навсего 4 ки-

лограмма молока?! Вот 16
было, а 4 — нет.

Но все течет, все меняет-

ся. И пока, ко всеобщему
сожалению, только к худше-

му. И вовсе не потому, что

люди стали хуже относиться
к своим обязанностям, а

потому, что вся система хо-

зяйствования в агросекторе

нарушена, в том числе и сис-

стема кормления животных.
Если раньше в меню дойных
коров входили комбикорма,
обогащенные всевозможны-

ми ценными веществами, то

теперь им приходится огра-

ИЗ Р4ИОН4
ничиться зернофуражом,
представляющим собой не
что иное, как размолотый
овес или ячмень. Про ми-
неральные же добавки им
давно пришлось, позабыть.
А без полноценного кормле-
ния и на высокие удои рас-
считывать не приходится.

Ведь не зря же гласит на-
родная мудрость, что у ко-
ровы молоко на языке.

А. БЕДОВА.

СВЕДЕНИЯ

О НАДОЯХ МОЛОКА ПО ФЕРМАМ
СЕЛЬСКОХОЗЯЙСТВЕННЫХ акционерных

ЗА ОКТЯБРЬ И С НАЧАЛА ГОДА
(в килограммах)

ОБЩЕСТВ

Средний надой от коровы
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«Родина» 174 264 + 35 2386 3073 + 121
Монастырей 244 264 •+ 93 2997 3073 + 116
Перебор 159 264 + 12 2503 3073 + 263
Выскатка 138 264 ,_р 8 1909 3073 in

«Осьминское» 139 157 24 2061 2228 29
Поречье 147 175 — 23 1976 2295 238
Морди 131 140 — 22 2161 2220 + 3

«Аврора» 122 150 + 11 1497 1620 204
Рудно 123 150 + 1 1486 1585 196
Новоселье 122 150 + 18 1501 1640 222

«Сланцевское» 112 210 •+ 25 1488 2010 + 132
Степановщина 124 210 + 71 1437 2010 + 512
Загривье 117 210 — 3 1449 2010 — 48
Гостицы 88 210 •— 6 1581 2010 —767
Большие Поля 85 210 102 1739 2010 —785

«Старопольское» 62 80 1026 1070 + 4
Шакицы 78 80 — 28 1163 1111 — 158
Замошье 64 80 — 20 1057 1060 + 135
Комплекс 62 80 — 1026 1070 + 4

По району: 122 172 + 10 1682 1993 — 7

02 “ сообщает

ПОЖАРЫ
5 ноября на улице Красноармейская сгорел дощатый сарай.

6 ноября произошло три пожара. В Гусевой Горе из-за нару-

шения правил эксплуатации сгорела рубленая баня 4x6 мет-

ров. В Гостицах в бане обгорели деревянная стенка и потолок.

В поселке Сосновка сгорели 3 дощатых сарая с дровами. При-
чины пожаров устанавливаются.

ОГРАБИЛИ ПОДРОСТКИ
6 ноября в ОВД обратилась гражданка К. и сообщила,

что 4 ноября около 18 часов в районе домов № 46 и № 50 по

улице Кирова неизвестные подростки вырвали у нее из рук

полиэтиленовый пакет, в котором были продукты, документы и

деньги. Подростки выявлены и задержаны. Одному из них

13, другому 11 лет.

НАЙДЕНА только техника
В ночь на 7 ноября с гаража, расположенного на НАС

«Аэропорт», сорвали навесной замок и украли мотоцикл Вос-
ход-2 и мопед Дельта. Чуть позже техника в слегка разобран-
ном виде была обнаружена на улице Северная. Похитителей
ищут.
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ПРОБЛЕМЫ

В ПОИСКАХ ВЫХОДА
(Начало на 1-й стр.).

Самым удобным вариан-

том, по-видимому, является

продолжение поставок мел-
кого энергетического сланца в

Эстонию на Нарвскую ГРЭС
и крупного технологического
сланца — на завод «Слан-
цы», что сейчас и делается.

Но экономически выгодным
для АО «Ленинградсланец»
такой расклад не назовешь:

наш сланец попадает в Эсто-
нию лишь при посредничест-
ве крупнейшей энергетиче-

ской фирмы, фактически
монополиста, РАО «ЕЭС
России». Сегодня вопрос о по-

ставках сланца в Эстонию до

2000 года обсуждается на этом

уровне. Мнением руководст-
ва АО «Ленинградсланец»,
скажем, относительно цены,

интересуются не слишком. Да
и расплачивается РАО «ЕЭС
России» за уже полученный
сланец весьма неаккуратно.
На совещании был утверж-

ден текст письма к генераль-

ному директору этой органи-

зации А. Ф. Дьякову с

просьбой вернуть долги за

1994 — 95 годы сланцевским

шахтерам. Как это письмо,

так и аналогичное послание

в компанию «Росуголь», бу-
дет направлено адресатам

уже от имени областно-
го правительства.

«Эстонский вариант» на

новой основе предложил
В. С. Чуйкин, в недавнем

прошлом возглавлявший гор-

совет Нарвы, а теперь ра-

ботающий в отделе марке-

тинга администрации этого

города. Поставки сланца в

Эстонию в будущем можно

было бы представить как

направление сланца на пере-

работку, когда конечным

продуктом явилась бы элект-

роэнергия, полученная от

сжигания сланца. Эстонская
сторона в этом случае полу-

чала бы лишь плату за услу-

ги.

Так или иначе, но при

сохранении взаимоотноше-

ний с Эстонией всегда при-

дется учитывать политиче-

ский климат. Как заметил

генеральный директор АО
«Ленинградсланец» Г. В.
Фрайман, в межгосударст-

венных отношениях вопросы

экономической выгоды не-

редко приносят в жертву.

Кроме того, останутся по-

граничные проблемы, кото-

рые без вмешательства фе-
деральных органов власти не

решить.

Может быть, проще соз-

дать собственную энергети-
ческую компанию, сжигая и

перерабатывая сланец на

месте? Это предложение то-

же не ново: о строительстве

собственного энерготехноло-
гического комплекса в АО
«Ленинградсланец» думают

давно. Даже технико-эконо-

мическое обоснование гото-

во. Но дальше дело не по-

шло. По самым скромным

подсчетам осуществление

этого проекта потребовало
бы не менее 60 миллионов

долларов, а щедрого инве-

стора встретить еще не уда-

лось.

Когда разговор подошел

к этой точке, все взоры об-
ратились на главного инже-

нера Ю. И. Белянина и ди-
ректора по экономическим

вопросам А. А. Павлова АО
«Завод «Сланцы». Ведь все-

го несколько лет назад за-

водская ТЭЦ работала не на

газе, сжигался здесь тот са-
мый мелкий сланец, кото-

рый сейчас некуда девать.

Отрицательная позиция за-

водчан относительно возвра-
та к прошлому в принципе

была известна и раньше. И
Ю. И. Белянин высказал ее

вновь, перечислив «преле-

сти сжигания сланца», кото-

рые знает не понаслышке:

фенолы, низкая калорий-
ность, много золы, большое
количество тепла, потребное
для разложения золы.. Не
случайно практически нигде
в Европе, тем более в США,
не строят вновь агрегаты по

сланцепереработке. • Быть
«впереди планеты всей» в

области сжигания сланца на
заводе явно не стремятся и

предпочитают, чтобы пробле-
ма будущего Сланцев реша-

лась скорее как социальная,

нежели экономическая.
По осторожным замеча-

ниям в ходе беседы, бро-
шенным почти вскользь Га-
линой Петровной Оксютик,
можно было понять, что и

она не является ярой побор-
ницей использования сланца

в качестве топлива, не в по-

следнюю очередь именно из-

за высокой зольности. Как
бы кстати мог прозвучать в

этом месте аргумент, что

сланцевую золу можно

использовать (и используют

уже на нашем цементном

заводе) в качестве сырья

для производства цемента!
Но генеральный директор

АО «Цесла» К. А. Вежлив-
цев промолчал: незавершен-

ная реконструкция, на кото-

р\чо тоже неизвестно где

надо изыскивать миллионы

долларов, пока не дает права

на полноправное участие в

этой дискуссии.

Из 36 газогенераторов, на

которых перерабатывают
крупный сланец, продолжал

Ю. И. Белянин, стоят 14 —

крупного сланца не хватает.

При увеличении его добычи
возрастает и доля мелкого

сланца, который в общем
объеме составляет уже две
трети. А это соотношение

было обратным, когда труд

шахтеров не был механизи-

рован. Так, может быть, есть

смысл вернуться к ручной
выборке? Такое вот получа-

ется искривление времени,

по меткому выражению А. В.
Баранова.

Надо сказать, что эколо-

гические проблемы, которые

неизменно будут сопровож-

дать возвращение к сжига-

нию мелкого сланца на ТЭЦ,
для сторонников такого пути
не кажутся неразрешимыми.

Вспомнили и бывшую ко-

тельную «Полимера», где и
по сей день в воздух выбра-
сываются загрязняющие

вещества, в том числе и

соединения серы. Для кого-

то удобнее считать, что борь-
ба за чистую окружающую

среду в нашем городе не бо-
лее чем модный лозунг.

Г. Б. Фрайман заявил, что

готов с документами в ру-

ках опровергнуть возраже-

ния оппонентов по части эко-
логического вреда, наноси-

мого сжиганием сланца.

Главным преимуществом

сжигания сланца пока оста-
ется все же относительная

дешевизна получаемой при
этом энергии. Для нашего

города, за один только про-

шедший отопительный сезон

накопившего миллиардные

долги, это обстоятельство
как будто весьма сущест-
венно. И все же представи-

тели городской администра-

ции, участвовавшие в сове-

щании, определенной пози-

ции по поводу сжигания
сланца на ТЭЦ не высказа-

ли. Между тем, как бы ни

повернулись события в даль-

нейшем, именно городски,ч.,

властям придется брать
себя роль некоего третей-
ского судьи с тем, чтобы на-

иболее полно были учтены

интересы как отдельных

предприятий, так и города в

целом. Задача непростая, но

от нее никуда не денешься.

Итак, в ходе весьма пред-

ставительного совещания не

было произнесено категорич-

ных оценок. Стороны прояс-

нили свои позиции, а это

уже немало, чтобы вырабо-

тать единую тактику дейст-

вий. Если же каждое пред-

приятие в одиночку будет
биться за свое выживание,

то последствия для города в

целом вряд ли будут добры-
ми.

С. ШИШКИНА.

ГАЗОВИКИ НА ГРАНИ БАНКРОТСТВА
(Начало на 1-й стр.).

Итак, о причинах. Год на-
зад, когда мы решили ра-
ботать непосредственно с
квартиросъемщиками и на-

чали кампанию по заключе-
нию договоров, нам и в го-

лову не приходило, с какой
кучей проблем придется

столкнуться. Весь наш опыт
работы по оплате за газ
отоаничивался только взаи-

модействием с администра-

циями совхозов. И все наши

проблемы заключались в
том, что выделяемых лими-
тов населению не хватало.

Как только возникали пере-
боры «лимитов», а это слу-

чалось, как правило, в сен-

тябре — октябре по причине
отсутствия отопления, в рай-
оне возникали перебои с по-

ставкой газа. В то время
жидкий газ дотировался го-
сударством, стоил он недо-
рого, но объемы поставок
были ограничены. Помнится,
как директор- одного из на-
ших совхозов совсем в не-

далеком прошлом уговари-

вал меня по телефону: «Ну,
слей еще хоть один газовоз,
я оплачу. Мне намного де-

шевле обходится отопление
вашим газом, чем мазутом в

котельной».

Сейчас ситуация с ценой
на газ существенно измени-

лась. Мы покупаем сжижен-
ный газ у заводов-произво-

дителей практически по тем
ценам, которые сейчас сло-

жились в Европе. Да дру-

гого в нынешних условиях
быть и не может. Какой ин-
терес, например, у Кириш-
ского нефтеперерабатываю-
щего завода продавать нам

газ вдвое или втрое ниже
мировых цен? Рядом Фин-
ляндия, Эстония, другие

страны, готовые в любой мо-

мент купить значительные
объемы газа по нормальным
ценам, с предоплатой да еще
и в валюте. Дешевого газа в
стране нет, средств на дота-

цию у правительства страны

и области также нет. Полу-
чилось так: цены на газ ми-

ровые, а зарплата у нашего

населения российская.

Вот это мы не смогли тог-

да, год назад, спрогнозиро-

вать. У нас была своего ро-

да эйфория: наконец-то сня-

ты ограничения на объемы
поставок газа. Плати и по-

лучай, сколько хочешь. Мы
были уверены, что все наши

проблемы решены, мы мог-

ли дать населению газа

столько, сколько ему нужно.

Но уже в первые месяцы

поняли — радоваться-то нече-

му, население упорно не хо-

чет оплачивать отпущенный
газ. Правда, в тот момент

мы верили, что все нормали-

зуется, люди получат зар-

плату, которую им задержи-

вают, и расплатятся. А как

же иначе? По-другому-то и

не может быть! Но время

все расставило по своим ме-

стам. Задолженность населе-
ния катастрофически росла,

причем, при каждом очеред-

ном повышении стоимости

газа задолженность повыша-
лась на порядок.

Существует устоявшееся
мнение у нашего населения,
что газовики после каждого
повышения цены на газ по-

вышают себе зарплату. Это
чистейшей воды бред. После
апрельского повышения це-
ны у нас начались перебои
с выплатой, задержки дохо-

дили до 3-х месяцев. После
октябрьского повышения цен
на сжиженный раз мы ока-

зались на грани банкротства,
и только чудо может спасти
нас от этого. При всем этом

наша заработная плата за
это время выросла на 30
процентов (при росте ми-

нимальной зарплаты в стра-
не — 45 процентов), а стои-

мость газа увеличилась на
350 процентов. Сопоставив
эти цифры, любой человек в
состоянии понять, что рост

цены на газ никак не связан
с зарплатой газовиков, и что

мы ничего не выигрываем от

роста цен. Единственным
итогом октябрьского повы-

шения цен является резко

увеличившаяся задолжен-
ность населения, которая в

начале ноября перевалила за

200 миллионов рублей. Если
все будет идти таким же

образом, то к концу этого

года мы недосчитаемся по-

рядка 400 миллионов руб-
лей. Это конец нашего пред-

приятия.

Вот в таком положении

мы оказались на сегодняш-
ний день. Что же мы пред-

полагаем предпринять для
спасения ситуации и своего

предприятия?
Анализ платежей показы-

вает, что существует 3 кате-

гории плательщиков:

— первая — те, кто пла-
тит регулярно из месяца в

месяц;

— вторая — те, кто пла-
тит от случая к случаю и
имеет задолженности от

двух до шести месяцев;

— третья — те, кто не

платит вообще или в тече-
ние года заплатил пару раз.

Первая категория немно-

гочисленна, она составляет
порядка 20 процентов от

числа наших клиентов. При-
чем распределение этой ка-

тегории по деревням района
неравномерно: от 5 процен-
тов в Монастырьке до 50
процентов в Гостицах и по-

селке РТС. Мы очень бла-
годарны этим людям за то,

что они выполняют свои

обязательства перед нами.

К сожалению, в силу сло-

жившихся обстоятельств, мы

не можем ответить взаим-
ностью, и даже на страни-

цах газеты я не могу пообе-
щать этим людям в ближай-
шее время бесперебойного
газоснабжения. Единствен-
ное, что может наше пред-

приятие, это принести наши

извинения через газету «Зна-
мя труда».

Категория злостных не-

плательщиков составляет то-

же около 20 процентов. Но
с ними мы практически

разобрались, они отключены

от газовых сетей, и в настоя-
щее время на них всех офор-
мляются исковые заявления

в народный суд на предмет

взыскания долгов за исполь-

зованный газ. Хочу преду-

предить всех, кого мы от-

ключили: если вы надея-

лись на то, что вместе с от-

ключением газа наши отно-

шения прекратятся, то ваши

надежды напрасны. Мы взы-

щем через суд наши деньги,
и только после этого расста-

немся, теперь уже навсегда.

Третья категория самая

сложная. Это, как правило,
люди порядочные, но в силу

различных обстоятельств не

имеющие возможности опла-

чивать ставший ныне таким

дорогим газ.

Мне хочется обратиться к

этим людям с предложением:

определитесь для себя — хо-
тите ли вы пользоваться га-

зом, в состоянии ли вы его

оплачивать- Может быть,
вам удобнее и выгоднее

пользоваться электричест-
вом? Определитесь и прихо-

дите к нам, давайте решать:

будете ли вы в дальнейшем
пользоваться услугами гор-
газа. Если нет, то мы вас
отключим и дадим время по-

гасить вашу задолженность
без обращения в суд. Пой-

мите, что из-за вас мы ока-

зались в тяжелейшем финан-
совом положении, истратили

все свои оборотные средства

и не в состоянии купить сей-
час ни килограмма газа; это

из-за вас ваши соседи, кото- *

рые регулярно платят, не

могут разогреть своему ре-

бенку завтрак.

Сейчас мы начали отклю-

чать квартиры этой катего-

рии квартиросъемщиков, и

думаю, к началу следующе-

го года мы эту работу за-

кончим. Возможно, в резуль-

тате всей этой работы мы

лишимся более чем полови-

ны своих клиентов, но дру-

гого выхода в этой ситуцз*ед

нет. Сейчас без газа стоят
целые деревни.

На сегодняшний день мы

можем предложить только

один выход: на наш счет

должны поступить средства,
на эти деньги мы купим газ

и сольем его потребителям.
Стоимость одного газовоза —

5 миллионов рублей. Как
только от какого-либо насе-

ленного пункта поступит та-

кая сумма, мы тут же про-

изведем слив газа. В октяб-
ре нами было слито газа на

сумму 101 миллион рублей,
оплачено населением 31 мил-

лион рублей. Понятно, что

дальше работать и сущеста**.т

вать в таких условиях мы не

можем. Теперь все зависит

от того, сможет ли населе-

ние быстро погасить долги.

Хочется верить, что сможет.

И. МОРДВИНЦЕВ,
главный инженер треста

« С ланцымежрайгаз» .

ФАБРИНА ПРЕКРАТИЛА РАБОТУ
С 17 октября прекратилась работа на швейной фабри-

ке «Молодость» АО «Маяк». По словам директора фаб-
рики А. А. Хары, на предприятии отключено электриче-

ство за неуплату долгов. На сегодняшний день долг го-

родским электрическим сетям составляет более 60 мил-

лионов рублей. 300 рабочих фабрики находятся в вынуж-

денном отпуске.

В. ГАЛКИНА.
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Вести из школы № 3  

Посвятили поэту
В начале учебного года в школе прошла декада ли-

тературы. Тему определила дата, широко отмечавшаяся в

это время в России, — столетие со' дня рождения Сергея
Есенина. В день рождения поэта на уроках литературы
в 9-х классах кем-то из ученикоТГ были сделаны неболь-
шие доклады о творчестве поэта. А потом девушки из

9«А» класса, например, рассказали о Есенине своим
подшефным, 2«Б» классу. Их больше интересовало дет-
ство поэта.

А 11-е классы, в свою очередь, подготовили литератур-
ную игру для девятиклассников. Условия игры были та-

кие — из сундука доставали предметы — шляпу, пистолет,
др. — и нужно было назвать литературное произведение,
откуда «взяты» эти предметы. Эрудицией и начитан-
ностью блеснул 9«А» класс.

Итогом декады стал вечер. На нем звучали романсы
на стихи Есенина. Старшеклассники читали стихи.

Первоклассников встречал

Незнайка
1 сентября стал настоящим праздником для малы-

шей-первшЛассников и их родителей. Пока они перед

первым походом в школу готовили ранцы и волновались,
самые старшие, старшеклассники, готовили для них празд-
ничную программу. Мальвина, Буратино, Незнайка учи-
ли свои роли, готовили костюмы. И вместо строгих учи-

тельниц они встречали малышей на крыльце школы, а

затем в актовом зале играли в разные игры, устраивали
конкурсы. Каждому вручили поздравительную открытку.
Родители были очень довольны, не говоря уже о детях.
Первоклассники после такой встречи быстро освоились
в школе.

Веселиться надо тоже уметь
«Благодаря этому человеку школьная жизнь не ка-

жется скучной», — так сказали одиннадцатиклассники о
заместителе директора по воспитательной работе Найле
Таировне Евдокимовой. Прошло два месяца с начала

учебного года, а сколько уже состоялось интересных
мероприятий!

Прекрасно прошел праздник, посвященный Дню учи-

теля. Его сценарий был разработан по аналогии с телеви-

зионной программой «Шарман-шоу». Для всех классов

состоялись традиционные осенние балы. На балу для 9-х
■^ЭС^'И 11-х классов главный титул «Мисс Очарование» был

присвоен ученице 9«В» класса Лене Зайцевой. Вице-мисс
стала ученица 10«А» класса Люба Григорьева.

Ни один школьный праздник нельзя представить без
музыки. Поэтому ребята благодарны и Наталье Павловне
Карошиной, преподавателю музыки в школе и неизменно-
му аккомпаниатору.

В 8„А“ — лучшие спортсмены
Восьмиклассники школы отличились на общегород-

ских соревнованиях по легкой атлетике. Спортсмены
8«А» класса были самыми быстрыми среди сверстников
из других школ города.

Победив на городских соревнованиях, ребята вместе
с преподавателем физкультуры Петром Павловичем
Алексеевым съездили на областные соревнования. И там
не оказалось им равных — привезли награду за I место.
Когда имеешь таких увлеченных спортом ребят, как

Андрей Федоров и Андрей Дмитриев, никакие соревнова-
ния не страшны.

Обучение, отличное от других
Уже второй год по особой системе, с использованием

элементов методики Шаталова, занимается 8«Г» класс.
Главное отличие от обычных программ — составление
опорных конспектов. Они позволяют не зубрить или за-

учивать пройденный материал, а понимая его, анализиро-
вать и на основе этого легко запоминать. Некоторые
предметы, например, биология, изучаются по новым учеб-
никам, отличным от общеиспользуемых.

Татьяна Александровна Романова, классный руково-
дитель 8«Г», отмечает, что за один год ребята научились
яснее и полнее излагать свои мысли, лучше выглядеть на

школьных предметных олимпиадах.

Урлекли всех ребят в классе классные часы на тему
«География моей семьи». Они начались в прошлом году
и будут продолжаться в этом. Довольно полное генеало-
гическое древо своей семьи изобразил в стенной газете
Леня Ракеть. В нынешнем году задание несколько иного

рода — откуда родом предки и какого они были сосло-
вия. Заметки к этому классному часу уже подготовила
Света Черных.

Подборку подготовила
Н. СТЕПАНЕНКО.

**»

Профессия художника стала до-
вольно редкой на предприятиях
нашего города. Причина — не-

хватка средств на оплату их

труда, а если они и есть, то очень

мизерные. Вот и Олег Васильевич
Михайлов вынужден был поки-

нуть АО «Цесла», на котором от-

работал художником не один деся-
ток лет. Сейчас он работает в

ТОО «СПК» и расписывает стены

помещений новой детской полик-

линики картинами из русских на-

родных сказок, диснеевских мульт-
сериалов. Думается, жители наше-

го города, особенно юные, по до-

стоинству оценят работы художни-
ка при посещении поликлиники.

НА СНИМКЕ: художник О. В.
Михайлов.

Фото Ю. Власова.

|/ ЛАДБИЩЕ в п. Соснов-
ка в день посещения не

выглядело мрачным и пугаю-
щим. По дорожке медленно

тянулись люди, они о чем-то

своем сокровенном перегова-

ривались. Их лица не были
печальными. Навстречу по-

палась всего одна женщина

в черном платке, которая

потихоньку смахивала с глаз
слезинки. Только когда с

треском падала очередная

сосна, люди оборачивались,
вздыхали, шептались, пони-

мая, что рубка леса неиз-

бежна. Ничего удивительно-

го, тесно стало на кладбище,
захоронения давно вышли за

отмеченную ранее террито-
рию, которая теперь расши-
ряется. Конечно же, пришлось

пожертвовать очередной де-
лянкой строевого сосняка —

усопших надо предавать зем-

ле.
Неожиданно здесь, среди

могил, и произошла встреча

с Володей Будько. Он сво-

бодный художник-предпри-

ниматель и имеет непосред-

ственное касательство к клад-
бищенским делам.

— Нам бы часть этих бре-
вен, — как бы с завистью
и в то же время каким-то
скорбным сожалением произ-

нес Володя. — Немного бы
хватило на все, мы бы такое
сделали, — и он замолчал,

глядя в сторону, где у све-

жевыкопанной могилы пону-

ро стояли родственники

умершего... Было тихо, сов-

сем безветренно, в небе ни

облачка, яркие лучи солнца

пробивались сквозь макушки
высоченных сосен и тенями

ложились на землю, щебе-
тали без устали птахи, где-то
далеко постукивал дятел.

Все это располагало к дове-

рительной беседе.
— А что бы вы сделали с

лесом? — этим вопросом

возвращаю собеседника к не-
давно брошенной фразе.

— Помните, у русских

испокон веков был обычай —

отпевать покойников, ста-

вить свечи за упокой их

душ. Батюшка сейчас очень

часто бывает на кладбище,
справляет свой ритуал. По-
могает родственникам прово-

жать в последний путь их

близкого человека, утешает

словами. Это же великое де- .

ло! Мы многое потеряли,

долгое время пренебрегая
этим священным обычаем.
Вот, к примеру, церковь Ар-
хангела Михаила в деревне
Сижно. Когда вижу ее, так

и хочется сделать памятную

доску, где кратко рассказал
бы, что это за храм, в честь

кого и кем был воздвигнут,

чтобы прихожане больше
знали об историческом прош-

лом нашего края. Но для
реализации моей мечты

нужны средства, чтобы при-

обрести мраморную плиту,

остальное бы я сделал бес-
платно.

Так вот о бревнах. Есть

„Поговори
Вечер «Поговорим о Есе-

нине» в подростковом клубе
«Веселые ребята» начался с
вопроса одного из младших

мальчиков: «А кто такой
Есенин?». Этот вопрос по-

мог участнице городского

литературного объединения
Г. П. Плахотнюк начать рас-

сказ о знаменитом русском
поэте, его творчестве и его

трагической судьбе. По ходу

беседы прозвучало немало

есенинских строк. Рассказы-
вала она и о человеке, лично

встречавшемся с поэтом.
Впечатления, связанные с

Есениным, у каждого чело-

века свои. Другая участница

ЛИТО, Ю. Жданова, расска-

зала на вечере о том, как

сохраняется память о Есе-

м о Есенине “
нине в Санкт-Петербурге. О
том, как воспринималось об-
щественностью разрушение
«Англетера», о поэтическом
турнире в Санкт-Петербурге,
посвященном памяти Есе-
нина. Трогательные строчки
стихотворения, за которое

первый приз присудили И. А.
Маляровой — бывшей руко-
водительнице нашего литобъ-
единения, также прозвучали
на этом вечере.

Ребята не готовили к это-

му вечеру специальной про-

граммы, но и среди них на-

шелся поклонник творчества

Есенина. Эдуард Зузанов
прочитал присутствовавшим

полюбившееся ему стихотво-
рение.

НЕОЖИДАННЫЕ
ВСТРЕЧИ

задумка срубить у кладби-
щенских ворот часовенку. Я
уверен, что найдутся добрые
люди, которые воплотили бы
эту идею в реальность, будь
у нас лес. Чертежи, эскизы

я бы сам сделал, с архитек-

тором связался, согласовал,

знаю, что смогли бы, ничего

мудреного. Есть в городе и

хорошие художники, они бы
тоже внесли свою лепту в

написание икон, тем более
некоторые из них уже пишут
для церквей. Представляете,
как это все было бы? Люди
заходили бы в часовенку,

здесь бы и прощались с че-
ловеком. Сама обстановка
помогала бы им легче пере-

носить горе. Разве это не

святое дело?
— Святое, — тихо отве-

чаю ему.
— Это еще не все. Люди

многого не замечают, когда

бывают здесь изредка. А
вот . когда сюда приходишь
регулярно, все изъяны здо-

рово видны со стороны.

Больно смотреть на людей.
Они мечутся по кладбищу
от одной могилы к другой,
не зная, которой отдать
предпочтение. Происходит
это потому, что кто-то и

когда-то строго определил
размер могилы, и ни санти-

метра больше. Так и сле-
дуют этому правилу. А нуж-

но ли это? Были ли Вы на
старинных кладбищах?

— Была в Прибалтике,
на Украине.

— Ну и как там?
— Склепы, памятники

красивые, архитектурные
сооружения, семейные захо-
ронения.

-— Вот! Это главное, се-
мейные. Люди должны все-

таки вернуться к давнему,
опять же, обычаю. На Руси
это было всегда, родственни-

ков хоронили рядом. Полу-
чается, при жизни были вме-

сте, а потом земля их раз-
делила, это какое-то кощун-

ство. Правильно, что люди

возмущаются, нельзя же так.
Скажем, почему бы и сей-
час не сделать так: на пер-
вое захоронение, или на два

земля отводится бесплатно,
а на все последующие, если
родственники желают, долж-

ны внести какую-то разум-

ную плату в городской бюд-
жет. Зато эти родственники

будут знать: случись что, все

рядом лягут. Да, это звучит
грубо, но справедливо. Те-
перь же сколько средств
надо на похороны, а потом

начинаются памятники, ог-

радки и т. д. Посмотришь,
человек, схоронивший 2 — 3
родственников, остается «го-

лым», потому что на этих
могилах установил ограды и
памятники. Вот он потом,
сердечный, и мечется, где
его жена, отец, брат.

— Никто об этом просто

не думал, — продолжаю на-
чатый Володей разговор. —

Знаю, что во многих городах
такой порядок давно заве-
ден. Как-то, видимо, обошли
и правила. Если бы каждый
подумал немного вперед, что

этот процесс неизбежен, то
может быть, что-то и сдви-
нулось бы с мертвой точки.

Обычаи и традиции русского
народа надо возвращать.

Так, незаметно, за разго-

вором, прошли мы с ним

довольно далеко от ворот.

Неожиданно на тропинке по-
казался огромный черный
дог. Ужас, собака Баскерви-
лей, никак не меньше! Пес
приблизился, заскулил.

— Таких бедолаг здесь в
последнее время много по-

явилось. Раньше только
дворняги забегали, теперь

породистые псы. Кто-то его
или потерял, или он сам от
голода прибежал. Гоняли уж
его, не помогает. На могилах

подъедается. Люди оставля-
ют печенье, конфеты. Вот он

и наловчился утаскивать
съестное.

Пес как бы застыдился и
медленно побрел дальше.

Пора было возвращаться,

но и тут опять произошла
новая встреча. Притулив-
шись к кресту, спокойно спал

мужичок. Потрепанная курт-

ка едва прикрывала его спи-
ну. Храп раздавался такой,
что и прислушиваться-то не

пришлось. При очередном

выдохе травинки у его носа

сгибались низко к земле.
— Пусть поспит, потом

сам уйдет, тем более, не так-

то и холодно сейчас, не за-

мерзнет (был октябрь), —

сказал мой спутник.
Вот мы и у калитки. У

Володи еще дела, поэтому
обмениваемся ничего не зна-

чащими фразами перед тем,
как разойтись. И тут нас
огорошил мальчишка лет

семи.
— Дяденька, дай конфет-

ку! — требовательно заявил
малыш.

— А может тебе еще и

ключ от квартиры, где день-

ги лежат, — быстро ответил

Володя. И мы дружно втро-
ем хохочем, но тут же спо-

хватываемся — место здесь
вцвсе не для веселья.

— Дети нередко появля-

ются на кладбище, они тоже

в поисках еды, если дома

ничего нет, здесь хоть сла-

дости находят.

На этой грустной ноте и
закончились неожиданные
встречи — в этом тихом

месте, где многие уже нашли
свой покой. В. ГОРДЕЕВА

В НОВОМ ГОДУ

В МАГАЗИНАХ

ПОЯВЯТСЯ..; мыши

Но повода для беспокойства нет, так как очарова-

льные серые создания — это изделия сланцевского кера-
мического производства. За основу эскиза, сделанно-

го рабочими производства, была взята детская игрушка.

К празднику предполагается выпустить 5 тысяч таких
сувениров,
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ФУТБОЛ

Снова первые!
Закончилось первенство

города по футболу среди
производственных коллекти-

вов. В нем участвовало

семь команд. По итогам со-
ревнований победителем ста-

ла команда «Ветеран». Как
сказал главный судья сорев-

нований В. В. Яценко, все
решалось в последних двух

турах. Команда «Ветеран»
встречалась с командой «Хи-
мик». Встреча закончилась
со счетом 1 : 0 в пользу «Ве-

терана». В борьбе за втооое
и третье место в последний
день первенства «Химик»
должен был играть с коман-
дой «Пограничник». Так как

команда «Пограничник» на

игру не явилась, ей засчита-
но поражение со счетом 3 : 0.
Таким образом, «Химик» за-

нял второе место, на треть-

ем — команда «Цесла».
Последующие места рас-

пределились следующим об-
разом: на четвертом — «По-
граничник», пятое место за-

няла команда «Хлебозавод»,
шестое — ОВД, на седьмом

месте — «Химик» (юноши).
По окончании первенства

на стадионе «Химик» в тор-

жественной обстановке спе-

циалист отдела по делам мо-

лодежи, физкультуре и спор-

ту администрации Сланцев-
ского района Е. К. Коршу-
нова тепло поздравила коман-

ды-победительницы, вручила

дипломы и денежное возна-

граждение.

Л. ГРИГОРЬЕВА.

ШАХМАТЫ

Личное первенство
Продолжаются игры в

двух полуфиналах личного

первенства города по шахма-

там. Особое внимание при-

влекает игра школьников, и

не потому, что они моложе

многих участников. Просто
игра с участием Ж. Овод, В.
Сазонова, А. Ершова, В.
Алексеева, Н. Чудовской
проходит в напряженной,
увлекательной борьбе. Не
стал исключением и второй
тур. Стоило чуть промед-
лить И. Кузьмину в партии

с А. Ершовым, как тот пе-

рехватил инициативу и до-

бился победы. Также напря-
женно протекала встреча

В. Алексеева с В. Федоро-
вым, где последний имел пе-

ревес, но его не хватило до

победы. А. И. Игнатьев имел

такой заметный перевес про-

тив Н. Нутрихина, но в ре-

зультате — ничья. В. ЧудОв-
окий победил В. Игнатьева
без особого труда. Ж. Овод
имела более свободную по-

зицию против К. Баранова,
а когда я, на мой взгляд,

уравнял позицию и предло-

жил ничью, она отказалась

и в дальнейшем проиграла.

В третьем туре в центре вни-

мания была партия Ж. Овод
— Н. Нутрихин. Н. Нутри-
хин имеет репутацию труд-

нопробиваемого шахматиста.

Вот и на этот раз завяза-

лась очень сложная, дли-

тельная борьба, и хотя бе-
лые фигуры были у Николая
— инициатива, а затем и

материальный перевес были
у черных, которые и побе-
дили.

Фундаментальную ' игру
показал В. Чудовский. В
партии с А. Игнатьевым он

получил активную позицию

и уверенно довел ее До по-
беды. Очень активно играл
Ершов против Сазонова, по-

жертвовал фигуру, но не-

ожиданно ферзь Ершова ока-
зался в капкане, пришлось

сдаваться.
Б. Овсянников белыми не

получил преимущества про-

тив В. Алексеева. Наоборот,

пришлось выпутываться, зат-
ратив чуть не все время. Со-
глашение по предложению
Овсянникова последовало в

позиции, где Вадик мог рас-

считывать и на большее.
После трех туров впереди

В. Чудовский — 3 очка из
трех возможных, у В. Сазо-
нова и К. Баранова по два
очка из двух и у Жени Овод
два очка из трех.

В четвертом туре навер-

няка будет интересной встре-
ча Овод — Кузьмин, а в пя-

том Чудовский — Овод и

Овсянников — А. Игнатьев.

Во втором полуфинале впе-

реди А. Михайлов, Нина Чу-
довская и В. И. Васильев.

Я уже писал, что впер-
вые для нашего города сразу
пятеро школьников имеют

право играть в полуфинале
России. Но не имеют воз-
можности — нет денег, и мо-

жет получиться так, что иг-

рать будут не истинные шах-

матисты, а те, кто финансо-
во обеспечен. Обидно!

К. БАРАНОВ,
председатель шахмат-

ной федерации города.

АООТ «Агрокомп»
предлагает на продажу

все виды картофелеуборочной техники и з/части к ним,

электросепараторы бытовые,
электромаслобойкн бытовые,
все виды аккумуляторов,

кузова «Москвич» 412, 21251, 27151, 2715,
мотоциклы ИЖ,
коляски к мотоциклам, а/м прицепы,

рубероид, шифер, плитку, линолеум, масляные кра-

ски,

все виды авто- и сельхозрезины,

ванна длительной пастеризации молока В1-ВД2-П,
котел отопительный водогрейный КС-Т-25.

оказывает

посреднические
Справки по телефону 2-22-73.

услуги

2—2

ОБЪЯВЛЕНИЯ,
продаются

мотоцикл ИЖ-ЮП ЗК в ра-

бочем состоянии. Тел. 42-330.

женская куртка новая, шуба
48 размера в отличном со-

стоянии. Тел. 21-437.

новая газовая колонка в упа-

ковке. Тел. 42-361.

новая черная каракулевая

шуба размер 48—50/3. Тел.
51-470 (днем) и 22-157 (ве-
чером).

 * *

корова (2 отел в марте), го-

довалая телка, поросята 1,5
мес. Тел. 62-461 после 19
час.

 * *

а/м ВАЗ-2104 1987 г. в. в

хор. состоянии. Тел. 42-839.

новая мужская дубленка
(Финляндия) р. 54. Тел. 24-
219.

* * 

головка блока ВАЗ в сборе
с клапанами. Недорого, в

хор. состоянии. Тел. 42-651.

2-комн. приватизир. кварти-

ра. Тел. 25-854.
  *

недорого 4 новые автопо-

крышки (Япония) 165-Р13,
Тел. 41-997.

* * 

щенки боксера 1 мес. и не-

деля, коза 8 месяцев. Зво-
нить по тел. 22-310.

однокомн. приватиз. кварти-

ра в Лучках, 1 этаж. Тел.
73-606.

новый велюровый диван. Це-
на договорная. Тел. 25-801.

* * *

недорого дом в д. Чернево
Гдовского р-на. Тел. 95-134
в Черневе.

срочно недорого гараж на

3-м поселке 3,5x6 м. Адрес:
ул. Ломоносова, 55 — 1, тел.

42-287.

ПРИНЯТЫЕ ПО КУПОНУ
машина ГАЗ-52 (бортовая)
на ходу. Тел. 42-083, 41-411.

новая мужская дубленка
р. 48. Тел. 21-191 после 17
час.

сад-огород в с/т «Дружба»,
4 сотки, кирп. дом, колод.,

кусты, деревья. Т. 24-849
после 18 час.

щенки большого пуделя с

отл. родословной. Тел. 22-
086.

бетонорастворомешалка с
ручным приводом, мотоцикл

ИЖ-Планета, автомотозап-

части. Тел. 24-763.

недорого сервант. Тел. 2-50-
53.

ВАЗ-2103 с документами на

запчасти или по запчастям

(в том числе двигатель). Тел.
64-575.

кожаное утепл. пальто с мех.

воротником (Финляндия) р.

48. Тел. 73-903.

мет. сварной гараж увел,

разм. с кирп. подвалом на

НАС «Аэропорт». Тел. 24-
598 с 10 до 19 час.

гараж в Лучках. Тел. 74-318
после 18 час.

мотоцикл ИЖ-Ю5 с коляс-
кой 1992 г. в. на ходу. Тел.
42-230.

комната в Лучках. Тел. 43-
078.

печь СВЧ «Мон пех» новая,

с гарант, и синхрогриль 1100
ВГ 27 л. Тел. в СПб 271-68-
07.

* * 

кофейный сервиз на 6 пер-

сон и электрошашлычница.

Тел. 23-412 или 24-264.

недорого щенки боксера тиг-

рового окраса. Отличный
друг, надежный сторож. Тел.
25-357.

* * *

мотоцикл «Днепр-И». Т. 74-
178, 25-256.

* * *

однокомн. квартира, вязаль-

ная машина, хрустальная лю-

стра, тел. аппарат. Тел. 42-
841.

* * 

стереофон. катушечный маг-

нитофон «Астра МК-111С1»
2 колонки. Адрес: ул. Лени-
на, 26а — 42.

* * *

недорого цв. ТВ «Таурас-
727». Адрес: ул. Ш. Славы,
24 — 4, тел. 25-229 после 18
час. .

* * *

кровать 1,5-спальная с мат-

рацем. Цена 250 тыс. руб.
Тел. 2-30-79.

* . * *

а/м «Москвич»-«каблук», ку-
зов металлический от а/м
«ЗИЛ». Тел. 22-327.

меняются

Выборг на Сланцы комн. в

общей 2-комн. кв. 20 км. м.

светлая, 5 эт. телефон, центр,

на 1-комн. кв. Т. 23-159.
 * *

2-комнаты в Лучках на 1-
комн. кв. в Сланцах. Тел.
23-406 и 21-785.

 * *

2-комн. квартира нов. план,

на 3-комн. улучш. (1 этаж

не предл.) или продается.

Тел. 25-828 до 19 час.

* * *

УАЗ-469Б, сруб 5x6 м, лет-

ний домик в Переволоке на

однокомн. квартиру или про-

дам. Тел. 23-881.
*  *

3-комн. квартира и 2-комн.
на две любые однокомн. Тел.
24-453 после 19 часов.

* * 

2-комн. кв. (42,5 кв. м) с

телефоном, на коттедж с хо-

рошей доплатой. Тел. 42-924.
*  

3-комн. кв. на две однокомн.

или однокомн. квартиру с до-

платой. Адрес: ул. Гагарина,
11 — 8 .

срочно 3-комн. кв. новой
план. (2 этаж). Можно на
Кингисепп. О вариантах зво-

нить по тел. 25-098.
 * *

2-комн. кв. новой план, на

3-комн. или 4-комн. нов.

план, по договоренности. Тел.
2-46-62.

* * 

2-комн. кв. в Сланцах на

однокомн. в С.-Петербурге
или пригороде. Тел. 42-109.

* *' *

2-комн. кв. в Сланцах на

2-комн. кв. в Лучках, по до-

говор. Тел. 42-669.
* * *

3-комн. квартира в Сланцах
старой план, на две отдель-

ные квартиры, же л. в Слан-
цах. Тел. 22-929.

* * *

3-комн. квартира в Лучках
на 3-комн. квартиру в Слан-
цах. Тел. 43-072.

две комнаты на квартиру по

договоренности. Тел. 52-314
(днем) и 42-891 (вечером).

* * *

две комнаты 16 и 17 кв. м.

на двухкомнатную квартиру,

звонить до 17 часов по те-

лефону 52-322.

продаются или

меняются

жилой дом в г. Дно Псков-
ской области. Обращаться:
ул. Партизанская, д. 27, кв.

47.

покупают

словарь Даля 1956 г. в. че-

тырехтомник или отдельные

тома. Тел. 2-30-57.
  

недорого комнату в Лучках.
Тел. 2-55-33.

  

дойную корову. Тел. 67-154.
*  *

недорого одно- или двух-

комн. квартиру. Т. 74-178.
25-256.

снимают

Сниму гараж. Тел. 25-059.
* * *

Сниму однокомнатную

квартиру. Тел. 65-195 с 8 до

9 час.

КОМБИКОРМА
с доставкой.

Тел. 2-10-31.

СЛАНЦЕВСКИИ
ЛЕСХОЗ

ПРОДАЕТ

дом в п. Новый (вбли-
зи Д. Овсище) по цене 26
млн. рублей. Тел. 2-18-30.

2 — 2

АОЗТ «ЭКОКОН»
ПРЕДЛАГАЕТ:

Оборудование:
строительно-отделоч-

ное,

газопламенное,
подъемно-транспорт-

ное,

для мягкой кровли.

Электро-, пневмоин-

струмент.

Насосы для воды
Люки чугунные

Принимаем заказы

на стройобррудование.
Тел. (812)248-22-53,

248-49-65.
Тел./факс (812)541-

85-12.
4—2

Выражаем глубокое coi

лезнование семье Степано-
вых в связи с трагической
гибелью сына Павла.

Предприниматели.

Администрация акционер

ного общества «Ленинград-
сланец» выражает искреннее
соболезнование семье и близ-
ким НИКУЛИНА Анатолия
Павловича по поводу его

трагической гибели. 

Администрация и профком
шахты «Ленинградская» АО

Ленинградсланец» глубоко
скорбят по ’ поводу трагиче-
ской гибели Никулина Ана
толия Павловича и выражают

соболезнование его родным и
близким.

Коллектив МП «Горэлек-‘
тросеть» выражает глубокое
соболезнование Галине Ни-
колаевне Григорьевой в свя-
зи с трагической смертью

мужа.  

Выражаем глубокое собо-
лезнование жене, детям и

родственникам НИКУЛИНА
Анатолия Павловича по по-

воду его трагической гибели
Соседи: Акулины, Кош-
каровы, Ивановы.
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